



Historisches Bijou

Text: Sarah Kohler | Fotos: Martina Waldner

Neueröffnung: 1. Juni 2022

Renovationszeit:
Januar bis Mai 2022

Planung und Design: viele kreative Köpfe, welche die Besonderheit des Hauses spüren

Inspiziert von: der Geschichte

Inhaberin:
Stiftung Hotel Chasa Chalavaina

Betreiberin:
Hotel Chasa Chalavaina AG

Anzahl Zimmer: 18

Zielpublikum:
Ruhesuchende, Wanderer und Bikerinnen, Naturfans, Familien, Kultur- und Kunstinteressierte

Nicht geeignet für: laute Party

☛ Wer das Hotel Chasa Chalavaina auf dem Dorfplatz von Müstair betritt, spürt gleich: Das ist ein magischer Ort, einer mit viel Geschichte(n), mit Charme und Charisma. Wobei das bis vor Kurzem in nicht unerheblichem Masse am über 80-jährigen Eigentümer und Gastgeber Jon Fasser lag. Nach mehr als 50 Jahren im Hotel suchte er allerdings eine Nachfolge. Inzwischen kümmern sich eine Ende 2021 gegründete Stiftung und eine Betriebsgesellschaft um die Zukunft des 1254 erstmals als Herberge erwähnten Hauses. Ziel ist es, den ursprünglichen Charakter des Chasa Chalavaina mit 18 Zimmern, einer Gaststube, der legendären von Russ schwarz gefärbten Küche und dem grossen Garten zu bewahren. Ausserdem engagieren sich die Verantwortlichen des Unesco-Weltkulturerbes Kloster St. Johann dafür, das Ensemble von Kloster und Hotel zu erhalten.

Nichtsdestotrotz war Fassers Abschied auch der Augenblick, um das fast 770 Jahre alte Haus einer sanften Renovation zu unterziehen. Mit einem feinen Gespür für

die Besonderheiten des Ortes schuf die Stiftung ein Bijou aus Elementen von damals, gepaart mit sorgfältig ausgewählten Details von heute. Die Möbel aus unterschiedlichsten Epochen wurden in Zusammenarbeit mit der ETH Zürich datiert und einander neu zugeordnet.

Als Gastgeber im Chasa Chalavaina amtet nun Ulrich Veith aus Mals im Vinschgau. Er und sein Team sorgen dafür, dass hier Bestehendes bewahrt wird und doch Raum für Neues entsteht. Zum Beispiel in der zweiten Küche, die komplett frisch gestaltet wurde und das Reich des Südtirolers Oliver Thialer ist. Sein Fokus liegt auf natürlicher, lokaler Kost, mit einer kleinen Karte, viel Selbstgemachtem und Produkten aus der Region. ■

Chasa Chalavaina

Plaz Grond 24
7537 Müstair
081 858 54 68
hotelchalavaina.ch